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白天要亮灯，线路需改造
当地居委会称正申请将铁路桥洞内的路灯移交相关部门

兴济河近千米

河段安上护栏

本报9月18日讯 (见习
记者 陈玮 ) 本报8月17

日C18版曾报道《兴济河千
米河段无护栏，市民怕让孩
子从河边走》一文。如今河
岸护栏已经安装完成，只剩
下后续加固焊接工作，将在
20日之前全部完工。

在建设路与郎茂山路之
间的兴济河段长近千米，经
过峰景鉴筑、山景明珠花园、
郎茂山小区北区以及园丁小
区等多个小区。9月18日，记
者来到这里看到，该段河岸
上已全部装上了护栏。护栏
很新，而且看上去非常结实。

“以前没安护栏的时候，
每次走在河边，心里都有点
害怕。现在好了，走在河边心
里也踏实了。”郎茂山小区居

民孙女士说，自己孙女才两
岁，原来根本不敢让孙女离
河边太近。“现在孙女在河边
玩我也不担心了，可省了心
了。以前靠近河边我就得赶
快把她抱起来。”

据七里山街道办事处
工作人员介绍，在今年6月
进行的河道排查中，他们将
兴济河安装护栏的计划上报
给了市政部门。市中区市政
局一工作人员说，他们9月初
开始动工安装护栏。“现在已
经基本安装完了，还剩下一
些焊接工作，20日之前安装
工作就可以结束了。”

原文见报日期：8月17

日C18版
行动部门：市中区市政

局

本报9月18日讯(见习记者 陈熹
记者 赵伟) 本报17日、18日连续

两天对白鹤装饰城附近一铁路桥洞
无路灯的情况进行了报道。17日，白
鹤居委会修好了坏掉的路灯，并新装
了4盏路灯。不过，在白天能否开灯的
问题上，白鹤居委会和济南市路灯管
理处意见不一。18日，路灯管理处工
作人员进行了现场查看，指出如需白
天开灯，必须对路灯线路进行改造。

18日，记者跟随济南市路灯管理处
工作人员陈英浩来到铁路桥。经过现场
查看，陈英浩表示，桥洞内路灯是居委
会自行安装的，虽方便市民，但不符合
标准。桥洞内灯泡的电线被接到了洞外

由路灯管理处安装的路灯上。
陈英浩介绍说，路灯开启时间是

根据日出、日落时间而定，白天路灯
电源一般不会开启。“如果需要在白
天开启桥洞内路灯，路灯电线得连接
到供电局的线路上，这条线路是24小
时通电的。”据了解，桥洞内路灯如果
要接到供电部门的线路上，需先向供
电部门提出申请，然后由供电部门安
装电表，按桥洞内路灯用电量收费。

对于这一提议，白鹤居委会水电
办公室的朱先生表示非常为难。“当
时路灯就是居委会自费安装的。铁路
桥是公用设施，这个费用应该由相关
部门承担。如果要接电表，居委会又

得承担电费，比较麻烦。”朱先生说，
其实居委会一直想让相关部门接管
铁路桥内的路灯，目前他们也正在起
草这方面的申请。

对此，陈英浩表示，如果居委会
要移交桥洞路灯管理权，需要提前向
所在区建委提交申请，相关部门审核
通过后，由路灯管理处生技科现场查
看，再安排施工。重新改造后，如果市
民有白天开灯的需求，由上级批复
后，他们将与供电部门联系，解决这
一问题。

原文见报日期：9月17日C09版
行动部门：济南市路灯管理处、

白鹤居委会

路灯管理处工作人员在检查铁路桥附近的路灯电脑控制箱。 见习记者 陈熹 摄

兴济河岸边已经安上了护栏。 见习记者 陈玮 摄
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